

令和3年度第6回士別市教育委員会会議録

| | | | | |
|--------|------------------------------|---------|---------------|---------|
| 1. 日 時 | 令和3年8月17日(火) 午後3時25分～午後5時20分 | | | |
| 2. 会 場 | 教育委員会 会議室 | | | |
| 3. 出席者 | 教育長 | 中 峰 寿 彰 | 生涯学習部長 | 三 上 正 洋 |
| | 職務代理者 | 五十嵐 紀 子 | 学校教育課長 | 須 藤 友 章 |
| | 委 員 | 馬 場 千 晶 | 合宿の里・スポーツ推進課長 | |
| | 委 員 | 加 藤 洋 之 | | 坂 本 英 樹 |
| | 委 員 | 山 田 敦 久 | 社会教育課長 | 武 山 鉄 也 |
| | | | 学校教育課副長 | 友 田 正 樹 |

4. 議 件 (発言者、議事要旨及び議決事項)

○中峰教育長あいさつ

本日の教育委員会会議は、先々週に開催する予定で一旦ご案内したが、日程を変更させていただいた。先日、市議会の文教厚生常任委員会において、G I G Aスクールに関する事項を対象とした所管事務調査が行われた。今日は、その内容やにG I G Aスクールの状況について委員のみなさんにお知らせするとともに、今後のあり方などについてご意見を伺いたい。

九州から中国地方などでは、集中的な豪雨などにより各地で大きな被害が発生している。皆さん方の親戚や知人がお住いの場合もあるであろうし、本市の友好都市である「みよし市」などの状況も心配である。甲子園では雨の中で球児たちが試合を続けており、満星での攻撃途中で雨天コールド負けとなつたチームにはさすがにかわいそうに感じた。この地域で災害が起こらないことをあらためて願う。

新型コロナウイルスに関しては、変異株による感染が増加し、苫小牧市で開催されたアイスホッケー全国大会では陽性者が100人を超えるクラスターとなったほか、札幌の高校ではバレーボールの練習試合に参加した生徒ら100人のうち、55人が感染するなどの状況も起きている。本市においても先週は2人が感染したとの報道があったが、増加傾向にあると言える。飲食の際に感染している例が多いようであり、しっかりと感染対策を行い、みんなで気をつけなければならない。

東京オリンピックでは本市にゆかりのある選手たちも精一杯力を発揮していた。残念ながら競技によって成績の差が出てしまったが、勝負には時の運もあり、一概には言えない様々な要因もあるものを感じている。本市にゆかりのある選手たちには再び合宿に来てもらい、ぜひとも次の目標に向けて頑張ってもらいたい。一方で、合宿を受入れたドイツナショナルチームは予想以上の好成績を収めた。市民の中には、強く受入れを心配される方もいたが、できる限りの対策を講じたなかで、無事に終了し、安堵している。

学校は今日から2学期がスタートした。家族が濃厚接触者となり休まざるを得ない子もいたが、おおむね元気に登校している。士別中と朝日中の野球部は、合同チームとして8月15日まで大会に出場したため、帰宅後3日間は休養することとし、19日から登校する。長期休業明けは、不登校傾向が強まるといわれており、注意が必要である。教職員についても、長期の休みでリフレッシュしていくければと願っている。また、今月開催される教員採用試験の二次面接には、本市で期限付として勤務してい

るなどの5名が受験する予定である。

本日もよろしくお願ひする。

1 議事について

○中峰教育長 進行

議案第15号 文教厚生常任委員会所管事務調査について説明を求める。

○須藤課長

今回の文教厚生常任委員会所管事務調査としてGIGAスクール構想が対象とされ、7月29日にその調査が実施された。文科省がGIGAスクール構想を作成するに至った経緯や、本市の教職員を対象とした研修の実施状況などについて資料を基に説明した。また、学校で児童生徒が実際に端末を使用している状況を見てもらうため、複数の学校から授業の様子を動画で提供いただき、大型モニターで再生したので、本日は皆さんにもご覧いただく。

(動画を再生。友田副長が内容について解説。)

○中峰教育長

学校で端末を使用している様子もご覧いただいたが、ご質問やご意見があれば発言願う。

○加藤委員

教員が指導に使用したデータなどは、蓄積して活用することができるのか。可能であれば良いものは残していくべきである。

○友田副長

学校ごとに違いはあるが、共有して使用できるフォルダを作成し、教師が異動してもデータを共有できる仕組みを作っている。また、市教委が設置したプロジェクトチームでは、各学校での指導事例をまとめ、市内全校で情報を共有する予定である。

○加藤委員

例えば同一学年で2学級ある場合、一人はベテラン教員、もう一人は新人教員が担任を受け持つ可能性がある。ベテラン教員の情報が共有できれば、新たな学びにつながるのではないか。

○友田副長

各学校でも端末の研修を行っている。教員によってレベルが違うため、校内のレベルを引き上げるよう努力している。

○加藤委員

レベルの底上げができればすばらしい。端末の持ち帰りについては、どうしても落下などで破損させてしまうのではないかと心配になる。

○五十嵐職務代理者

確かに見ていて心配になる。

○中峰教育長

持ち運び用のケースを購入することも検討した。保険に加入するという案も検討したが、現時点ではその選択も考えていない。このことについて説明願う。

○友田副長

一学期中に故障・破損の報告があったのは2件ほどだが、端末全体の10パーセントを予備機として整備しているため、年間数台の故障であれば予備機で対応可能である。保険に加入する場合、保険料が

高額になってしまい、補償とつりあわないと思われる。

○中峰教育長

ベテラン教員には経験値がある一方、新しいツールを使いこなすのが得意なのは若手であるというような状況がある。指導に使用する教材はそれぞれが準備していたが、共有することで働き方改革としても効率化が図られることになる。市教研の班活動においても活用し、情報交換に結び付くとよいと思う。先ほどご覧いただいた動画では、数学の授業でデジタル教科書を活用していたが、社会科で調べものをする場合などは、より活用しやすいのではと感じる。情報があふれている現代において、正しい情報や必要な情報を自分で選択し、判断する力を持つことも必要である。

○加藤委員

ネットリテラシーの教育にもなる。

○中峰教育長

まず道具として使いこなすことが必要である。端末の持ち帰りについては、校長会などの意見も伺いながらガイドラインを作成し、教育委員会会議に諮る考えである。

2 その他について

◇スマートフォン等情報通信機器の利用に関するアンケート結果について

○武山課長

アンケート結果をお知らせする前に、先日開催した「チャレンジ寺子屋」の事業として実施した、ドイツナショナルチームとの交流の様子をご覧いただく。

(動画を再生)

○武山課長

本日お配りしたアンケート結果については、現時点での「速報」である。本年は調査方法を変更し、児童生徒はGIGAスクール端末を使用して学校でアンケートに回答したため回答率が9割を超えた。しかし、その一方で保護者に関しては、回答の締切間際にあっても2割ほどの回答しかなく、学校を通じ「マチコミメール」で再度要請した結果、5割まで増加した。また、学校教育課から依頼があった「家庭のネット環境」に関する設問も加えて調査を行った。回答結果については、クロス集計を行って分析し、公表する考えである。

○中峰教育長

質問の選択肢を比較しやすい並びに修正すべきではないか。「家庭のネット環境」についての質問で「わからない」「利用できない」と回答した家庭に対し、どうしていくか追跡調査が必要ではないか。また、他市の状況なども参考にし、全員が使える体制を整えるべきと考える。

○加藤委員

GIGAスクール端末を使用せず、家庭のパソコンからでもシステムにアクセスできるのか。

○友田副長

クラウドを使用しているので、自宅のパソコンからgoogleアカウントを入力すればアクセス可能である。自宅にパソコンがない場合は端末を持ち帰る必要がある。

○中峰教育長

さらには、自宅でなくともアクセス可能である。出先でも良いので合宿などで遠征した際にも、遅れることなく学習することもできる。

◇合宿受入状況について

○坂本課長

ドイツナショナルチームの受入について、本来は様々な交流も考えられたところだが、コロナ禍受入の中では先ほどご覧いただいた「チャレンジ寺子屋」での交流が精一杯であった。情報については市のホームページやSNSで発信し、競技結果についてもお知らせし、あわせて本市にゆかりのある選手の情報も提供した。今後開催されるパラリンピックについても同様に紹介する。今回、ドイツを受入れたことで、今後開催される世界陸上などの機会にも受入ができると考えている。ドイツ以外の合宿については、陸上、ウエイトリフティング、トライアスロンなどを受入れているが、コロナ禍の影響などにより合宿を取りやめた大学や企業がある一方、新たに受入れた団体もある。朝日地区においては、昨年と比較すると倍以上の入込みとなっているが、増加の要因としては、昨年開催できなかった各種ジャンプ大会を本年は開催したことにあると考えており、大会の開催が合宿者の増減に直結している。

○五十嵐職務代理者

合宿選手たちは新型コロナウイルス感染症のワクチンを接種しているのか知人に聞かれたことがある。

○坂本課長

実業団の場合、接種しているチームもある。大学生はこれから接種するところが多い。オリンピックに出場した選手の中には、副反応の懼れから接種を見送った人もいた。

◇子どもたちの活躍状況について

○三上部長

(別紙資料にて説明)

トラック協会の事業として、学校給食を配達している士別運送のトラックに、幼稚園児の書いた絵が印刷され、ラッピングトラックとして運行されることになった。

○五十嵐職務代理者

複数のトラックが運行するのか。

○三上部長

ラッピングするのは1台だけと聞いている。

◇当面する今後の日程について

三上部長説明。

○五十嵐職務代理者

以前、市民クロスカントリー大会は10月2日開催と聞いていたが3日に変更されたのか。

○坂本課長

関係団体と協議した結果3日に決定した。午前中に「健康ウォーク」が開催されるため、クロスカントリー大会は午後1時30分から開始する予定である。

午後5時20分 会議の終了を宣した。

この会議は、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

署名者 中峰寿彰

会議録調整者 須藤友章